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会議の名称 令和４年２月定例教育委員会

日 時 令和４年２月３日（木）

午前９時から午前１１時３０分まで

場 所 北庁舎２階 第５会議室

出 席 者

教育長職務代理者 羽根しげ子

委員 細川修

委員 安藤京子

委員 川上雅也

事務局

教育部長 山端剛史

教育総務課長 貝沼圭子

指導室長 大井雅夫

生涯学習課長 水野徳泰

生涯学習課課長補佐 山田克仁

（スポーツ担当）

文化の家館長 籾山勝人

中央図書館長 二之部香奈子

給食センター所長 加藤哲

みどりの推進課主幹 青山均

（平成こども塾担当）

教育総務課施設係長 日置桂敬

教育総務課庶務教育係長 宇井正幸

欠 席 者

教育長 大澤孝明

傍 聴 者

０人

会議の公開・非公開

一部非公開

審議の概要

１ 決定承認事項

⑴ 教育委員会規則等の制定及び一部改正について

⑵ 令和４年度学校閉校期間の設定について

２ 報告事項

⑴ 後援・推薦名義専決処分の報告
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⑵ 教育委員会及び関係各課からの報告

３ 報告事項【非公開】

⑴ 南小学校通学班の新設について

⑵ 就学援助認定者数報告

４ その他

議事録署名者

川上委員

議事録

事務局 教育長欠席のため、教育長職務代理者の羽根委員に議事の進行をお

願いします。

職務代理 令和４年２月定例教育委員会を始めます。

教育現場は、休校があったり、学級閉鎖があったりと日々状況が変

わっています。保護者も働いている人が多く、子どもをどこに預け

たらよいのか悩まれています。皆様の活発な御意見をお願いします。

本日の議事録署名者は、川上委員となります。

それでは、議題に沿って議事を進行します。

決定承認事項の教育委員会規則等の制定及び一部改正について、教

育総務課から説明をお願いします。

（資料１に沿って説明）

委員 教育支援センター条例施行規則の第４条休業日の規定についてです

が、夏休みの設定はないのですか。

事務局 教育支援センターの開業日と児童生徒が通所する日とは別と考えて

おり、夏休み期間中でも相談が受けられるような体制を整えたいと

考えています。

委員 収容人数が４９人と規定されていますが、最大で利用できる人数が

この人数なのですか。

事務局 一度に利用できる人数が４９人となります。

委員 現在の適応指導教室には、何人の子どもが通っていますか。

事務局 登録は３０名弱ありますが、継続的に通っているのは十数名です。

委員 教育支援センター条例に「中核的な役割を果たす」と明記されてい

ますが、福祉の考えからすると２４時間３６５日対応するような機

関が想定されます。教育支援センターがそのような体制にはなって

いないため、言葉とのギャップが気になります。

事務局 今後、相談機能を強化していきたいと考えており、他課とも連携し
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て取り組んでいきたいと思います。

職務代理 承認してよろしいですか。

委員 （異議なし）

職務代理 異議なしと認め、承認とします。続きまして、令和４年度学校閉校

期間の設定について、教育総務課から説明をお願いします。

（口頭で説明）

委員 ３学期になって学級閉鎖があり、カリキュラムがうまく進んでいる

のか気になります。また、愛知県教育委員会から部活動の休止が通

知されるようですが、どのように考えていますか。

事務局 教育課程に準じて授業を行っており、課題の提出等で漏れの無いよ

うに履修していきたいと考えています。また、部活動の休止につい

ては、愛知県からの通知がまだ届いていませんので、通知を確認し

て対応を考えたいと思います。

職務代理 承認してよろしいですか。

委員 （異議なし）

職務代理 異議なしと認め、承認とします。続きまして、報告事項に移ります。

後援・推薦名義専決処分の報告について教育総務課から説明をお願

いします。

（資料２に沿って説明）

委員から特に意見なし

職務代理 教育委員会及び関係各課からの報告です。平成こども塾から説明を

お願いします。

（資料３に沿って説明）

委員 今週末の土日のプログラムも予定どおり行われるとのことでしたが、

子どもたちの間で新型コロナウイルス感染症が拡大しています。部

活動も休止にするようにという通知が出るようですが、プログラム

の中止は考えていませんか。

事務局 現在のところ考えていません。学校が休業になったり、学年閉鎖や

学級閉鎖している学校もあるので、そこに在籍する子どもについて

は参加を自粛するようお願いしていきます。

委員 以前の緊急事態宣言時と比べても、子どもたちへの感染が拡大して

おり、教育現場では危機感を持って対応しています。プログラムの

対象が子どもたちなので、実施しないという判断もできるのではな

いでしょうか。

委員 リアル体験ができないのであればオンラインで実施するなど、コロ

ナ禍でもできる対応を検討していただきたいです。これだけ小中学
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校で感染が拡大している状況をみると、このまま継続できるのか少

し疑問があります。

職務代理 小中学校だけではなく、幼稚園や保育園でも感染が拡大しており、

そこから家庭内にひろがるというケースもあります。今までと状況

が違いますので、慎重に判断するべきかと思います。

事務局 学校や学年によって感染状況が異なるかと思いますが、この委員会

でいただいた意見を参考に、今後の対応について再検討したいと思

います。

職務代理 続きまして、文化の家から説明をお願いします。

（資料４に沿って説明）

委員 コロナ禍でもオンライン配信するなど、様々な取組をしていて良い

と思います。

職務代理 アンデゴハンダン展が新聞に掲載されていましたが、初めての試み

ですか。

事務局 今までは絵画コンクールは優劣をつけていましたが、今回は誰もが

参加でき、賞レースをしない事業として初めて開催しました。

職務代理 続きまして、給食センターから説明をお願いします。

（資料６に沿って説明）

委員 急に学校が休業になったり、学級閉鎖があったりすると対応に苦労

されているのではないですか。

事務局 米飯については、業者が夜まで受付をしてくれますので、すぐにキ

ャンセルなどの対応をしています。キャンセルや返品ができないも

のについては、児童クラブなどに提供しています。

委員 名古屋市では調理員が新型コロナウイルス感染症に感染し、給食を

中止にせざるを得ない事態が発生していますが、長久手市ではどう

ですか。

事務局 残念ながら感染者が出ましたが、調理に支障はありません。

委員 様々な品目が値上がりしていますが、給食費の値上げを考えていま

すか。

事務局 全てのものが値上がりしているわけではありませんので、今のとこ

ろ据置きにしたいと考えています。

委員 献立を考える際、近隣自治体の献立表を参考にしていますか。

事務局 ホームページで確認しています。

職務代理 保育園などで給食を食べている現場を見たことはありますか。

事務局 栄養士が交代で各保育園を巡回しています。

職務代理 弁当持参の子も、学期に１回でもみんなと同じ給食が食べられる日

があると良いなと思いますので、ぜひ検討をお願いします。
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職務代理 続きまして、生涯学習課から説明をお願いします。

（資料７に沿って説明）

委員 桜まつりの中止が決定したとのことで、とても残念です。

事務局 イベント開催に関する国や愛知県の指針を見ながら検討していまし

たが、開催が難しいと判断し、中止としました。

委員 古民家の移築に関しては賛否いろいろな意見があるかと思いますが、

ワークショップには様々な人が参加するのですか。

事務局 ワークショップは数年前から開催しており、古民家移築のためだけ

ではなく、古戦場公園の再整備に関して今後の活用方法を話し合う

場としています。このワークショップには、参加したい人は誰でも

参加することができます。

職務代理 続きまして、中央図書館から説明をお願いします。

（資料５に沿って説明）

委員 図書を児童館に貸し出していますが、貸し出した先ではどのような

感染対策をしていますか。

事務局 各児童館で手指消毒などの感染対策をしっかりと行っていると聞い

ています。また、返却された本は、全て消毒液で拭いてクリーニン

グしています。

職務代理 続きまして、教育総務課から説明をお願いします。

（資料８に沿って説明）

職務代理 先生から該当児童へのアレルギーに関しての確認が口頭のみで、言

葉の意味を取り違えて誤食してしまったとのことですが、アレルギ

ーの確認を口頭だけではなく、目で見て分かるようになると間違い

がなくなるかと思います。

委員 統一したルールやマニュアルがあると教職員の負担も減るかと思い

ます。それから、新型コロナウイルス感染症により学校を休業とし

たり、学級閉鎖を実施する判断基準を教えてください。

事務局 国や愛知県のガイドラインをもとに検討しています。家庭内感染に

よるものか、数日前から欠席していて陽性になったのか、それぞれ

のケースで状況が異なりますので、その都度判断していますが、学

校で拡大する恐れがある場合には学級閉鎖などを実施しています。

委員 教職員の感染状況はどうですか。

事務局 複数発生していますが、授業に支障は出ていません。

職務代理 学校で予定されていた学習発表会が、ライブ配信となり、保護者は

家庭でも発表の様子が見られるようになりました。今後もこうした

取組を進めてほしいと思います。
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委員 入試制度が大きく変わると報道されており、中学２年生の子を持つ

保護者は、不安が大きくなっています。

事務局 中学３年生となった年度初めから丁寧に説明し、不安が解消できる

ように努めていきたいと考えています。

職務代理 他にご意見等なければ、これ以降の内容は非公開としてよろしいで

すか。

委員 （異議なし）

職務代理 それでは、公開部分の教育委員会を終わります。


